

Catechismus für die Carolinische Jugend hat. Die Schilderung, die er von den Kirchen; und Schulenzustand in Carolina macht, ist kläglich. Die Lehrer sind so bis hundert Meilen von einander entfernt: und Kinder christlicher Eltern werden aus Mangel des Unterrichts junge Heiden. Dies bewog Herrn Belthusen, sich das Bedürfniß der amerikanischen deutschen Jugend zu Herzen zu nehmen; er forderte in dieser Absicht den Patriotismus seiner Landsleute zu freiwilligen Beiträgen an Geld und Büchern auf, und trat mit einigen seiner Kollegen, den Herren Hanky, Crell, Klügel, und Bruns in Gesellschaft, um zu dem Unterricht der deutschen Jugend in Carolina die nöthigen Lehrbücher zu verfertigen, nemlich: einen Katechismus und ein Fragebuch für Eltern und Lehrer, oder Anleitung zu Fragen und Gesprächen über den Katechismus; ein biblisches Handbuch für Jedermann; eine Auswahl biblischer Erzählungen nebst einer kurzen Religionsgeschichte; die gemeinnützigsten Vernunftkenntnisse; ein Handbuch bürgerlicher Kenntnisse; und ein Geographisches Handbuch. Von den zwei ersten soll der Gewinn ganz, von den fünf übrigen aber halb in den Fond zu seinen wohlthätigen Absichten fallen, wozu er bereits 340 Thaler durch Geschenke erhalten hat, und wovon er zuvörderst zweien Predigern die freie Uebersahrt nach Charlestown verschaffen will. Man kann sich bei der Durchsicht des Verhältnisses wohlthätiger Pränumeranten und Beförderer dieses Instituts nicht enthalten, den Patriotismus der Deutschen zu bewundern, der zur Beförderung jeder guten Absicht